

Fecha: 26-05-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Gobernador Cuvertino hizo positivo balance del periodo de gestión 2024

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400 ■ No Definida

Gobernador Cuvertino hizo positivo balance del periodo de gestión 2024

Pág.: 2 Cm2: 552,6



LA CUENTA PÚBLICA DEL GOBERNADOR LUIS CUVERTINO SE DESARROLLÓ EN EL TEATRO REGIONAL CERVANTES, EN EL CONTEXTO DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 139 DEL CONSEJO REGIONAL DE LOS RÍOS.

CUENTA PÚBLICA.

La autoridad hizo una evaluación de su primer periodo de gestión ante el plenario del Consejo Regional de Los Ríos y, planteó los desafíos para el periodo 2025-2029.

n el Teatro Regional Cervantes, el gobernador regional Luis Cuvertino Gómez rindió su cuarta cuenta pública como el primer gobernador regional electo democráticamente por la ciudadanía. En su relato, la autoridad regional hizo un balance de la gestión realizada durante el 2024, junto al Consejo Regional de Los Ríos, instancia donde nuevamente recalcó la importancia de avanzar en el proceso de regionalización y abordó los cinco ejes de acción para su segundo periodo: seguridad: desarrollo productivo e inversión sostenible; ac-



PARLAMENTARIOS. AUTORIDADES Y PÚBLICO GENERAL ASISTIÓ A LA CUENTA.

ceso a la vivienda y calidad de los barrios; sustentabilidad y; buen vivir para todas y todos. La ceremonia se realizó en el contexto de la sesión extraordinaria N°139 del Core, de acuerdo a la Ley 19.175, que en mayo de cada año, el gobernador debe dar cuenta al Consejo Regional de su gestión como ejecutivo regional.

Acompañaron al gobernador Cuvertino, el delegado presidencial regional, Jorge Alvial; los parlamentarios Ana
María Bravo, Patricio Rosas y
Marcos Ilabaca; representantes de las Fuerzas Armadas,
de Orden y Seguridad Pública,
autoridades ancestrales, alcaldes de diferentes comunas de
la región, secretarios regionales ministeriales, organizaciones, dirigentes y dirigentas de
la sociedad civil organizada.



Fecha: 26-05-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Diario Austral Región de Los Ríos Supl.:

.461 millones

de pesos fue la cifra total de ejecución de recursos del Gobier-

no Regional durante el año 2024, en diversas áreas de inver-

Noticia general Tipo:

Gobernador Cuvertino hizo positivo balance del periodo de gestión 2024 Título:

millones

de la inversión regional desplegada durante el periodo 2024 correspondieron al área de Transportes, según la información entregada durante la Cuenta Pública

Pág.: 3 Cm2: 596,2

millones

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

de pesos fueron invertidos en el área de Salud, destacando el Programa de Resolución de Listas de Espera y la inversión realizada en materia de infraestructura.

4.800 14.400

No Definida

(viene de la página anterior)

En este contexto, el gobernador dio a conocer la ejecución de los recursos del Gobierno Regional que, durante el año 2024, alcanzaron los \$52 mil 461 millones. Entre las áreas de inversión enfatizadas por Luis Cuvertino destacaron Seguridad con \$2.169 millones; Pesca con \$2.438 millones; Vivienda y Desarrollo Urbano con \$3.488 millones: Deportes con \$3,793 millones: Salud con \$6,486 millones y Transportes con \$11.542 millones, con cargo al Programa de Inversión Regional del Gobierno Regional.

Otro de los aspectos resaltados por la autoridad fue la dificultad para ejecutar el gasto, debido a las trabas presupuestarias, normativas y de procedimiento impuestas por el nivel central: reconociendo eso sí que la construcción del Presupuesto 2025 es más amigable, con disponibilidad de glosas facilitadoras y una mayor comprensión política y administrativa del proceso de regionalización.

"El año 2024 fue muy complejo para el proceso de regionalización en el país. Felizmente han pasado los meses y hay una mirada distinta desde el Parlamento y eso nos permitirá tener mejores condiciones, no solamente para efectos del gasto, sino para distintas iniciativas que los Gobiernos Regionales estamos implementando. Estamos retomando las obras pendientes que nos golpearon fuertemente, además estamos abriendo opciones a programas más sociales, con enfoque en el desarrollo humano y la vida en comunidad. Tenemos grandes brechas que atender y sobre eso tenemos que seguir trabajando duro. Tenemos una gobernanza institucional de gran coordinación con todos los servicios públicos y una relación muy cercana con nuestra comunidad y dirigentes sociales, que son en definitiva, los que validan nuestras políticas públicas y que trabajan silenciosamente para su cumplimiento"

El gobernador agregó: "Mi llamado en este año, que es complejo por ser año electoral, es a ser capaces de contribuir desde la región a mantener un clima apropiado, mantener una amistad cívica, un

sión en el territorio de la región de Los Ríos



DESDE EL CONSEJO REGIONAL PLANTEARON SU PREOCUPACIÓN POR EL RECORTE PRESUPUESTARIO DESDE EL MINISTERIO DE HACIENDA

Fue una cuenta pública bastante robusta de parte del gobernador. Hay que reconocer cada detalle que se ha mencionado y destacar la ejecución pre-supuestaria del Gobierno Regional".

> Mario Schmeisser Consejero regional

Es importante expresar nuestra preocu-pación por los recortes presupuestarios que ha aplicado el Ministerio de Hacienda, los que ya suman cerca de 6.000 millones de pesos".

> Héctor Pacheco Consejero regional

lenguaje que no provoque, porque cuando quebramos la amistad, definitivamente los efectos posteriores son negativos para la convivencia v el desarrollo de la región".

INVERSIÓN REGIONAL 2024 En los proyectos de impacto

regional, la autoridad destacó la inversión en materia de Seguridad, como la adquisición de dos cuarteles móviles para la Primera Comisaría de Carabineros de Valdivia destinados a los sectores de Guacamayo y Las Ánimas; la adquisición de elementos de seguridad para Gendarmería de Chile; vehículos y equipamiento para la alcaldía de mar móvil v vehículos blindados para la PDI. Además de la compra de equipamiento avanzado para el Laboratorio de Criminalística (Lacrim).

Detalló, además la inauguración del Mejoramiento Ruta T-390 Mulpún-Máfil y el Mejoramiento de la Caleta Niebla.

En el ámbito del desarrollo Productivo e Inversión Sostenible, se relevó el pro-grama Fortalecimiento Agricultura Familiar Campesina (Indap); la Reactivación del Turismo Regional y el Centro Tecnológico de Biotecnología para la Sostenibilidad.

En cuanto al acceso a la Vivienda y Barrios de Calidad, se destaca el Mejoramiento Viviendas Rurales-Programa Fosis; la Recuperación de la Plaza Pedro de Valdivia y Plaza Chile de la capital regional y la ampliación de la Red de Agua Potable el Cun-Cun, comuna de Futrono.

En el ámbito de Sustentabilidad y Medio Ambiente, se



EL GOBERNADOR ENTREGÓ UN COMPLETO DETALLE DE LAS INVERSIONES.

recalcó la Estrategia Regional de Residuos y Economía Circular, la adquisición de camiones recolectores de Residuos y las subvenciones FNDR de Medio Ambiente.

En materia de salud, según detalló la autoridad, se han invertido \$6.486 millones. En ello, destacó el Programa de Resolución de Listas de Espera; Reposición de la Posta de Salud Rural de Crucero, en Río Bueno; Construcción del SAR de Futrono; Reposición de la Posta de Salud Rural de Alepúe, en Mariguina: Construcción del Cesfam Lautaro Caro Ríos de la comuna de Paillaco y adquisición de 12 camione tas y ambulancias destinadas a los Cesfam municipales.

Finalmente, la máxima autoridad regional resaltó la reactivación de nueve obras que estaban paralizadas tras los efectos de la pandemia, como la Escuela Fusionada en la

Consejo Regional

Respecto al balance del trabajo junto al gobernador regional, el consejero regional y presidente de la bancada de Chile Vamos, Mario Schmeisser indicó que "fue una cuenta pública bastante robusta de parte del gobernador. Hay que reconocer cada detalle que se ha mencionado y destacar la ejecución presupuestaria del Gobierno Regional, cerca del 98% que la deja sexta a nivel país. También hay que hacer alusión a algo muy importante. Estamos hablando de \$52 mil millones sobre un presupuesto de \$72 mil que estaba presupuestado para la región. Es decir, casi 20 mil millones de pesos menos. que no llegaron a la región y ese es un tema que, como consejeros y bancada de derecha lo hemos señalado y estamos haciendo seguimiento para que este año no vuelva a suceder". El consejero regional Héctor Pacheco, en tanto, destacó: "Vamos a seguir trabajando juntos por el desarrollo de nuestra región. Sin embargo, es importante expresar nuestra preocupación por los recortes presupuestarios que ha aplicado el Ministerio de Hacienda, los que ya suman cerca de 6.000 millones de pesos, afectando directamente nuestra capacidad de inversión regional. Esta situación se la hemos planteado a la Dirección de Presupuestos y también estamos impulsando gestiones a través de nuestra Asociación Nacional de Consejeros Regionales y en coniunto con la Asociación de Gobernadores Regionales. para que no se sigan aplicando recortes que consideramos injustos y antitécnicos. Esperamos que el gobierno central escuche esta demanda y garantice una distribución más equitativa de los recursos"

comuna de Los Lagos; el Cuartel de Bomberos de Malalhue, en Lanco; la subcomisaría de Carabineros, en Mariquina; las postas de salud rural en Chaihuín, en Corral; Traiguén y Los Esteros, en La Unión. 03